

Fecha: 19-06-2024

Medio: El Mercurio Segunda Edición (C) - Chile

Supl.: El Mercurio Segunda Edición (C) - Chile

Tipo: Noticia general

Título: En homenaje a Piñera, invitados internacionales destacan su rol en defensa de la democracia

Pág.: 3

Cm2: 560,7

VPE: \$ 7.365.812

Tiraje:
Lectoria:
Favorabilidad:

131.961

294.935

 No Definida

T. CELEDÓN

Un largo aplauso se escuchó en el Aula Magna de la Universidad del Desarrollo cuando ingresó la exprimera dama Cecilia Morel, junto a dos de sus hijos y a varios nietos, al homenaje que se realizó al expresidente Sebastián Piñera, fallecido el pasado 6 de febrero en un accidente aéreo en el lago Ranco.

A cuatro meses de su deceso, la casa de estudios, a través de Faro UDD, reunió a diversas figuras, entre ellos, el Presidente de Uruguay, Luis Lacalle Pou, y cuatro exmandatarios —Mauricio Macri, de Argentina; Iván Duque, de Colombia; Mario Abdó, de Paraguay y Jorge Quiroga, de Bolivia—, quienes se agruparon bajo el sello del Grupo Libertad y Democracia, iniciativa que justamente tuvo a Piñera como uno de sus fundadores.

El rector Federico Sánchez así como el prorector Ernesto Silva recibieron a exministros, exsubsecretarios y asesores directos del exmandatario así como a su familia. Además de Cecilia Morel asistieron dos de los hermanos del exmandatario, Pablo y Magdalena (más conocida como Pichita), y dos de sus hijos; Sebastián y Magdalena.

También asistieron exministros que hoy buscan ser candidatos a las municipales como Sebastián Sichel (Ñuñoa); Marcela Cubillos (Las Condes), Jaime Belloio y Karla Rubilar (Puente Alto).

Asimismo, de uno de los paneles participó la alcaldesa de Providencia Evelyn Matthei, hoy la mejor posicionada en las encuestas presidenciales. La ceremonia fue conducida por Ernesto Silva, director ejecutivo de Faro UDD. El exdiputado y ex presidente de la UDI se encargó de presentar a los diversos invitados para luego dar paso al rector Federico Valdés, quien señaló que "hablar de Sebastián Piñera es hablar de un espíritu emprendedor sin igual".

Valdés recordó hitos de sus gobiernos como el rescate a los mineros o su labor en la reconstrucción tras el terremoto del 2010, resaltando su capacidad de trabajo y su entrega.

Finalizado el discurso del rector, en la pantalla gigante se dispuso de un video en el que se mostraron diversos pasajes de su vida política. En él, se pudo ver a Piñera durante sus campañas, recorriendo el país; supervisando la llegada de las vacunas

Actividad fue organizada por Faro UDD y contó con la presencia de diversas personalidades:

En homenaje a Piñera, invitados internacionales destacan su rol en defensa de la democracia

A cuatro meses de su fallecimiento, el organismo fundado por el exmandatario, Libertad y Democracia, se reunió para recordar hitos de su vida, instancia en donde intervino también la exprimera dama Cecilia Morel.



La familia del exmandatario, encabezada por Cecilia Morel, el mandatario Luis Lacalle, los exmandatarios Mauricio Macri (Argentina), Mario Abdó (Paraguay), Jorge Quiroga (Bolivia), Iván Duque (Colombia), Eduardo Frei (Chile), la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei y el rector de la UDD, Federico Valdés, se reunieron antes del evento.



La viuda del Presidente Piñera, Cecilia Morel, destacó su valentía y entrega.



El presidente de Uruguay Luis Lacalle recordó la amistad que trabajó con el mandatario.

en medio de la pandemia del covid-19 o sujetando el famoso mensaje que enviaron los 33 mineros en el campamento Esperanza, hitos que también fueron destacados por quienes tomaron la palabra en el evento.

El primero en hablar fue el Presidente de Uruguay, Lacalle Pou, quien enumeró algunas de las anécdotas que vivió con el ex presidente chileno.

El mandatario recordó la calidad humana del expresidente, destacó su lucha por la libertad y la democracia y recordó que tras perder la elección presidencial en 2014, Piñera lo llamó para invitarlo a su propia investidura.

Luego fue el turno de Duque, quien dijo haber trabado gran cercanía con Piñera: el exmandatario colombiano estuvo en Santiago de marzo de 2019 para fundar Prosur, organismo que pretendía incentivar la integración de la región. Durante su exposición, Duque resaltó su pasión por la histo-

ria, de lo cual pudieron hablar en una expedición en la selva ecuatoriana; también, hizo énfasis en el rol que tuvo Piñera en la creación de Libertad y Democracia, pensando en la defensa de esos principios en toda América Latina.

Morel y la alusión a la Universidad de Chile

Tras recibir como obsequio un cuadro en honor al exmandatario pintado por un artista colombiano, Cecilia Morel subió al estrado para decir unas palabras. Lo primero que hizo la ex Primera Dama fue decir que no hablaría de política —"ustedes son los expertos", acotó—, sin embargo, aquello no le impidió recordar ciertos hitos que ocurrieron principalmente durante la segunda gestión de Piñera. Luego de destacar su "valentía, coraje y respeto por los derechos humanos", Morel señaló que "cuando mejor defendió estos principios

fue después del estallido del 18 de octubre fatídico de aquel tiempo, que fue injusto pero también manifestó una de las grandes amenazas que tenemos en estos tiempos, como son los populismos, las demagogias".

Después, agregó: "Hoy han surgido nuevas amenazas para la democracia, como la desinformación, los dogmatismos extremos, hay quienes se sienten con el derecho de cancelar, que está haciendo mella en nuestra democracia. Hoy en Chile tenemos múltiples ejemplos en algunas universidades, especialmente en la Universidad de Chile".

Emoción de Frei

Otro momento que destacaron los asistentes fue cuando el emotivo discurso del expresidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle. En un tono similar al que utilizó en su discurso para homenajear al exmandatario tras su fallecimiento,

Frei resaltó que Piñera "siempre tuvo como norte el fortalecimiento de la democracia y el irrestricto respeto a los derechos humanos, nunca relativizó esos valores".

El exmandatario dijo que "los grandes líderes aparecen en los momentos más difíciles, y por alguna razón en sus dos gobiernos debió enfrentar tres episodios que han sido recordados, como el terremoto de febrero, el accidente de los mineros y la pandemia del covid-19. Es en esos momentos tan complejos cuando la ciudadanía espera que aparezca un líder decidido. En esos tres hechos nuestro país tuvo un Presidente que se hizo cargo de la situación y lideró con eficiencia y eficacia".

Frei recordó también a los padres del expresidente Sebastián Piñera, destacó que sirvió durante el Gobierno de su padre, Eduardo Frei Montalva, catalogándolo como un gran embajador en Europa y Naciones Unidas. A Magdalena Echenique, a quien apodaban "Pichita", Frei la catalogó como una mujer "integral, fuerte, sólida y natural".

La primera parte del homenaje se cerró con mensajes de diversos mandatarios y exmandatarios, entre los que destacan Andrés Pastrana (Colombia); David Cameron (ex Primer Ministro de Reino Unido); Mireya Moscoso (Panamá) y Mariano Rajoy (España).